

**A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS**

**Laura María LIMA GARCÍA, Juan Antonio ROJAS MANRIQUE, Ainhoa MOLINA LEÓN, Jimena Mercedes DELGADO-TARAMONA HERNÁNDEZ, Guillermo MARISCAL ANAYA y Carlos Alberto SÁNCHEZ OJEDA, Diputados pertenecientes al Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y ss. del Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente **pregunta al Gobierno, de la que desean obtener respuesta por escrito.****

La prórroga de los Presupuestos Generales del Estado para 2025, al no haberse aprobado nuevas cuentas antes del 1 de enero, ha generado un impacto significativo en diversas instituciones públicas, incluido el Instituto de Astrofísica de Canarias (IAC). Esta situación ha obligado al IAC a aplicar recortes presupuestarios para ajustar sus cuentas, enfrentando así un año complicado.

El IAC, reconocido por su excelencia en investigación astrofísica, depende en gran medida de la financiación estatal para llevar a cabo sus proyectos científicos y mantener su infraestructura. La prórroga presupuestaria implica que se mantienen las asignaciones del año anterior, sin considerar las necesidades actuales ni los incrementos en los costos operativos. Esto ha llevado al instituto a tomar medidas de ajuste que podrían afectar tanto a su personal como al desarrollo de investigaciones clave, impidiendo la compra de nuevo equipamiento y la asistencia a congresos de investigación o divulgación.

Esta situación puede perjudicar, incluso, a algunas convocatorias de captación de jóvenes investigadores, como las del programa Ramón y Cajal.

Por todo ello, se formula la siguiente pregunta al Gobierno de España:



- ¿Qué medidas concretas tiene previsto adoptar el Gobierno para garantizar la financiación adecuada del Instituto de Astrofísica de Canarias y evitar que perjudique al normal funcionamiento del centro?

Madrid, 9 de mayo de 2025

C.DIP 68129 13/05/2025 15:55

Vº Bº

LA SECRETARIA GENERAL

Fdo:

LOS DIPUTADOS